

QUO VADIS? POR ENRIQUE SIENKIEWICZ

Mañana comenzaremos a insertar en el folletín esta interesantísima y célebre novela.

Hemos de hacer una advertencia a nuestros lectores. Siendo esta obra tan plausible en el concepto religioso, como admirable en el orden literario, por lo cual ha merecido los plácemes de Su Santidad y de muchos prelados, hay en ella algunos pocos pasajes en que, para pintar el sensualismo de la sociedad pagana, se emplean tintas muy vivas, lo cual pareció inconveniente en un libro que, por sus sanas tendencias, puede y debe ser admitido en el hogar más severo. Para evitar este inconveniente, hizo en Roma una edición, suprimiendo aquellos rasgos, la cual fué aprobada por el autor. Esas modificaciones haremos también en nuestro folletín, y de este modo nada habrá en él que ofenda la susceptibilidad más delicada.

EL RESTAURANT BURRIEL

Participa a su numerosa clientela y al público en general, que ha abierto una serie de abonos sumamente económicos.

REVISTA DE MADRID

(Para «Las Provincias»)

El calor y las verbenas.—Exhibición de mantones de Manila.—El Retiro y los proyectos de un concejal.—Propósito de instalar en la Moncloa el campo de experiencias del Tiro Nacional.—Peligros de este proyecto.—El Ayuntamiento y los festejos conmemorando el advenimiento de la mayor edad del rey D. Alfonso XIII.—Proposición del alcalde para que se construyan varios monumentos dedicados a ilustres hijos de España.—Noticias de teatros.

Las dos notas de la semana han sido el calor verdaderamente sofocante y las verbenas. El primero aprieta de veras estos días. Madrid es un horno y no hay medio de librarse de esa alta temperatura durante el día. Por la noche, ya es otra cosa. El Retiro y otros sitios despejados ofrecen algún recurso contra las molestias experimentadas cuando los rayos del sol hieren con llamaradas de fuego las calles y viviendas de la Coronada Villa.

Por eso se ven animadísimas las verbenas, refugio de los que no pueden gozar, en esta época, de los puros aires de la montaña ó de las frescas brisas marítimas. Vivimos, pues, en plena verbera. El barrio de Maravillas ha celebrado su fiesta a San Justo y Pastor; el de Embajadores, a San Cayetano; las dos fiestas llevaron a las calles de dichos barrios todo ese conjunto abigarrado que forma a última hora el público del vocerío y de la algazara. Bailes públicos allí y aquí; mujeres de todas condiciones y clases sociales, confundidas en aquellos apriscos construidos al minuto, sin arte en la decoración y sin rasgos llamativos para atraer aficionados a la polka y a la habanera. Luz, mucha luz, eso sí; las bombas eléctricas exparían sus rayos, con profusión, amarga para unas, con alegría vanidosa para otras. La compensación siempre, siempre el contraste; y mientras la danza enloquecía a la muchedumbre, el vendedor de artículos de verbera se desgañaba por recomendar su género, afanoso de buscar en la venta el jornal del día.

En Maravillas se manifestaba su público mujeriego, con los trajes distintivos en la clase media, falda de percal muy ceñida, blusa de color rojo ó amarillo, sin los tonos de relumbrón chulesco. En el barrio de San Cayetano, cambiaba radicalmente la decoración. El pañuelo de Manila, cruzado en forma de chal, destacaba en el cierre del pecho el clásico manojito de dalias ó clavos, adquiridos a alto precio; la peineta donde aparecía, á semejanza de un botón de luz, una de esas joyas que la indumentaria ha inventado para adorno de un momento, y por último, la falda de percal planchada, crugiendo sobre las menudas arenas llevadas al piso de los bailes, como cruje la seda sobre las alfombras de salón aristocrático.

Un concejal del Ayuntamiento ha discurrido estos días un proyecto para transformar el Retiro en centro explotable por el municipio, instalando en el único jardín digno de este nombre, que posee la primera capital de España, lo siguiente:

1.º, establecimiento hidroterápico; 2.º, salón de esgrima y tiro nacional; 3.º, biblioteca popular, y 4.º, salones de conciertos, teatros, observatorio, y otros locales que sirvan de instrucción y recreo.

El proyecto ha sido acogido con saludable hostilidad por la prensa. Con razón se combate la proposición del concejal madrileño. El Retiro es uno de los verdaderos pulmones de Madrid y sitio de exparcimiento. Instalar en él la serie de espectáculos indicados, equivaldría á privar del Parque á la mayoría del vecindario. Afortunadamente, el citado proyecto fué ayer retirado por su propio autor, salvándose por ahora el Retiro de convertirse en centro industrial.

También es combatido otro proyecto relativo á la Moncloa. La Sociedad del Tiro Nacional pretende se le ceda aquel sitio para campo de ejercicios. La Moncloa es otro de los pulmones de Madrid. Instalar en él un campamento, aunque fuera temporal, había de constituir un peligro para las muchas personas que utilizan aquel ameno y pintoresco paseo, peligro de que no estarían exentos los vecinos que habitan en las calles inmediatas.

Se conoce que en nuestro Cabildo dominan estos días vientos reformistas. El alcalde, señor Aguilera, presentó en la sesión de ayer una serie de proposiciones, todas dirigidas al planteamiento de mejoras urbanas y de embellecimiento. De todas esas mociones, la más importante, y por eso tal vez la que no se realizará, es la de conmemorar el advenimiento á la mayor edad del rey don Alfonso XIII. Desea el alcalde que los festejos organizados con tan fausto suceso tengan carácter permanente y conmemorativo. Al efecto propone se consigne un crédito de 250,000 pesetas, destinadas á la construcción de monumentos dedicados á ilustres glorias de la patria. Los emplacements para las estatuas de la balustrada que existe á la entrada del Salón del Prado se colocarán las estatuas de Quevedo, Lope de Vega, Moratín y Ventura Rodríguez. En la plaza de Alonso Martínez, coincidiendo con la reforma de la de Santa Bárbara, se elevará una fuente monumental, y sobre ella la estatua de Bravo Murillo. El resto será encomendada á Mariano Benlliure. El resto del monumento será obra del arquitecto municipal, Sr. Urioste, como premio á los trabajos que realizó en la Exposición de París. Frente á la calle de San Antonio de la Florida se erigirá el monumento á Goya, de cuyo pedestal se encargará el arquitecto Sr. Salaberry. En la calle de la Princesa, frente al palacio de los duques de Liria, se levantará la estatua de Argüelles. La de don Ramón de la Cruz será emplazada en la plaza de Lavapiés, y en el barrio de Salamanca, en sitio aún no designado, la del marqués de Salamanca, de la cual se ha encargado el pensionado del Ayuntamiento de Madrid, Sr. Agero.

El pensamiento del Sr. Aguilera fué acogido con entusiasmo por el Ayuntamiento. Todos los

proyectos habrán de solucionarse en el plazo de ocho meses.

La crónica de teatros, durante la semana, no ha ofrecido ninguna novedad; pero, en cambio, ofrezco á los lectores de «Las Provincias» un ramillete de noticias relativas á la próxima temporada de invierno y que completan las que tengo anticipadas.

El nuevo teatro que el empresario Berriatúa está edificando en la calle del Marqués de la Ensenada lleva muy adelantadas sus obras, prometiéndome estas estar terminadas en todo el mes que viene.

La primera ópera española que allí ha de estrenarse será una del maestro Chapi, letra de Ramos Carrión, titulada «Ciro». A ésta seguirá, probablemente, otra del maestro Bretón, letra del señor Cavestany, y de la cual ya tiene terminados dos actos el aplaudido maestro compositor.

La primera obra que se estrenará en el Español por la compañía de Thuillier, será «La Tuda», de Enrique Gaspar, para la cual se pintan nuevas decoraciones y se construyen muebles y se confeccionan trajes correspondientes á la época de la obra.

De producciones nuevas, aparte de las ya mencionadas, he de agregar una en tres actos del inspirado poeta Salvador Rueda, la cual será estrenada en uno de los principales teatros de aquí.

En la actualidad se ensaya en el teatro Eldorado la obra «Los figurines», original, la letra, de los Sres. Larra y Fernandez de la Puente, y la música de los maestros Almedo, Caballero, Jimenez y Cereceda.

En el teatro de Apolo se suspenden las representaciones durante unos días, reanudándose en los primeros días del próximo mes. Esta clausura se aprovechará para reforzar la compañía y ejecutar algunas mejoras en el local.

Madrid 10 de agosto de 1901.

REFORMA PELIGROSA

Los registradores de la propiedad á sueldo

Entre las reformas que prepara el ministro de Gracia y Justicia, figura la de señalar sueldo á estos funcionarios y que ingresen en el Tesoro los derechos que ahora devengan. Esto parece equitativo á primera vista, porque en los registros principales, los emolumentos son muy superiores á los sueldos que perciben otros servidores del Estado que no necesitan menor inteligencia ni tienen menor responsabilidad.

Pero el asunto no es tan sencillo como parece. La reforma proyectada puede traer graves inconvenientes, y de ellos se hace eco «La Correspondencia de España», alegando las razones que á continuación transcribimos:

«Aplaudimos que se pongan á sueldo los funcionarios auxiliares de la administración de justicia. La opinión está con nosotros. La justicia pronta y barata ha de comenzar por esa reforma. Recibimos extraordinario número de cartas pidiendo lo mismo. Pero censuramos resueltamente que se intente poner á sueldo á los registradores de la Propiedad. Esto revela un absoluto desconocimiento de sus funciones, de la ley Hipotecaria y de las leyes humanas.

La inscripción en el Registro, la seguridad de los derechos patrimoniales, cuanto significa aquella oficina, no necesitamos defenderlo. Proclamada y hecha está su defensa por todos los gobiernos y todos los legisladores. Pero puede ser que ignoren algunos de los que deben saberlo, que la inscripción en el Registro de la propiedad de todos los derechos reales, es voluntaria.

Otorgada la escritura, y satisfecha la Hacienda, la inscripción en el registro, que no es barata, se puede suspender indefinidamente. Porque el registrador no tiene sueldo fijo y cobra según lo que inscribe, está interesado como nadie en las inscripciones; es un agente del registro, trabaja por el fin jurídico de la ley, aún trabajando en provecho propio. Tendrá igual interés en registrar la propiedad el día que el Estado le señale un sueldo, y sea el Estado quien se indemnice de los gastos, percibiendo los derechos del arancel? ¿Y quién pagará el personal de las oficinas, los libros y los gastos de material? Eso sería aumentar las confusiones, y vendría todo á perjudicar los intereses del Tesoro.

No insistimos en ello. A las personas enteradas del funcionamiento de aquellas oficinas, é interesadas al mismo tiempo en el bien público por la inscripción y registro de la propiedad y de los derechos que en ella se fundan, no hay que recordarles tanto. Con la inscripción forzosa, el sueldo de los registradores sería menos mala solución. Con la inscripción voluntaria, la solución es pésima.

Reduzcáse el excesivo rendimiento de los registros de primera clase, aumentando los de segunda, y reduzáse los honorarios de los de segunda, aumentando los registros de los de tercera clase, haciendo posible la vida de los registradores de cuarta, suprimiendo 50 registros de esta categoría, supresión que queda compensada con los otros aumentos holgadamente.

Hágase la reforma útil del servicio y no el cambio funesto. Antecedentes hay para que el ministro de Gracia y Justicia no proyecte un disparate. Lo de ser él un hombre de buen sentido son también recomendables. Limítese, pues, en este caso, á mejorar lo existente y habrá acertado, sin meterse en mayores laberintos...»

SERVICIO MILITAR

LAS REMONTAS

El ministro de la Guerra ha dictado dos reales órdenes reorganizando las plantillas de las Remontas y Depósitos de sementales, en las que se aumentan capitanes y se suprimen primeros tenientes. En cambio, los regimientos del arma enviarán á dichos establecimientos un segundo teniente cada año, para que practique el servicio especial de ellos. También se ordena el estudio de un sistema de establecimiento y doma, á fin de que las Remontas den á los regimientos los potros de cinco años de edad y ya con aptitud para prestar servicio.

INTERMEZZO

Economía doméstica

Son curiosos los estudios que acerca de economía doméstica publica en la «Nouvelle Revue» la señorita Jeanne C. Schmahl. El último trabajo se dedica á la reforma de la cocina. La autora precisa su opinión acerca de esta reforma, que consistiría, ante todo, en no tener cocinas en la propia casa, reemplazándola por establecimientos culinarios dirigidos por higienistas, químicos y cocineros competentes, que servirían las comidas á domicilio, con todas las garantías exigibles y á precios asequibles. Las pruebas de este sistema se han llevado á cabo en Berlín con éxito satisfactorio, funcionando con regularidad y ventajas para el público. También en Londres y en algunas ciudades de América, semejantes tentativas han dado resultados muy lisonjeros. Queda por averiguar hasta cuándo el público se obstinará á seguir la rutina bajo una serie de pretextos y objeciones que la autora del nuevo método refuta con gran habilidad.

La corte en San Sebastián

San Sebastián 11.—La reina ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo grandes cruces de San Hermenegildo á los generales de brigada D. Antonio Monroig, D. Antonio López de Haro y D. Francisco San Martín; nombrando jefe de Estado Mayor de la capitania general de Aragón al coronel D. Máximo Gamir; concediendo la cruz del Mérito Militar al comandante de Artillería D. Agustín Esteve.

Ha llegado el Sr. Villanueva, á quien esperaba en la estación el duque de Almodóvar. Ambos han cumplimentado á la reina en unión del señor Martínez del Campo.

Los embajadores turcos se dirigen á los toros en unión del señor duque de Almodóvar.

En el boulevard han dado un concierto la banda municipal y el Orfeón Bilbaino. El público les ha aplaudido con entusiasmo.

Documento importante

La «Memoria» del general Polavieja

Hace días se dijo que el general Polavieja preparaba un documento destinado á tener gran resonancia, en el cual expondría el héroe de Paranaque la situación actual de España y los peligros y conflictos internacionales que nos amenazaban para el futuro. Ayer se aseguraba en Madrid que el general había entregado ya algunos ejemplares de esta Memoria á personajes influyentes en la política. Son éstos los Sres. Montero Ríos, Sagasta y Silvela, y parece que será repartido también entre los diputados y senadores.

En este documento establece el general Polavieja puntos de vista respecto á los problemas militares y analiza los peligros que se ciernen sobre el porvenir de nuestra patria.

Creo que nos hallamos amenazados de vernos envueltos en conflictos internacionales, y pide que se reorganicen el Ejército y Armada ante posibles contingencias, dotándoseles de los medios de defensa modernos.

Dice que España pretende tener un ejército barato y le resulta caro. Este asunto parece ser la finalidad que se propone principalmente el ex-ministro de la Guerra; demostrar la necesidad que tiene España de reorganizar su ejército de mar y tierra sobre bases sólidas, según aconseja la teoría y práctica modernas, si quiere atender, como es debido, á la conservación de su territorio.

El documento, por lo menos, ha comprobado la primera parte de lo que de él se dijo, esto es, que estaba llamado á tener resonancia.

Efectivamente, hoy la nota del día aquí en Madrid la constituye este documento, del que se habla mucho, comentándolo cada cual á su manera.

El fracaso del tóxico

Con este título publica «El País» una carta de Yecla en la que se dan algunos pormenores curiosos del fracaso del tóxico.

«Las pruebas—dice la carta á que nos referimos—han sido un fracaso; pero no así como se quiera, sino tremendo, aplastante, definitivo. Aquí había muchos creyentes del género lírico, obstinados en no creer á los que, ó tenían la seguridad de ese fracaso, ó diferíamos el entusiasmo para la hora de la evidencia. Hoy casi todo Yecla está convencido; el tóxico es cosa juzgada y mandada retirar.

Al segundo día de llegar la Comisión, ya sabemos que ésta se hallaba muy mal impresionada, á la vista de los cohetes de Daza, de su aparato disparador y de sus teorías. Llegado el momento de ponerlos en práctica, resultó que Daza se negaba á hacerlo como le pedían, que confesó no tener las cosas bien dispuestas, aunque parece que lleva recibidas del Estado más de 25,000 pesetas y... lo más grave, lo que nadie podía figurarse, á saber: que el se ofrecía solo como inventor de un cohete portatransmisión; pero que ni había inventado explosivo alguno ni se había cuidado en determinar cuál hubieran de conducir sus cohetes; eso lo dejaba para otras inteligencias.

Figúrense Vds. el efecto que esto haría en la Comisión científica, entre cuyos miembros había un artillero muy distinguido, perteneciente á la Escuela de Tiro de Carabanchel.

Este señor fué quien, según aquí se susurra, dijo al inventor.

«Perál siquiera era un técnico, un electricista muy bueno, un ingeniero que estaba al tanto de los progresos científicos y podía aplicarlos á un fin dado. Usted, por lo que veo, ni sabe matemáticas, ni mecánica, ni balística, ni conoce los adelantos modernos en esta última ciencia. Veo en esa mesa libros sobre explosivos y proyectiles; pero veo también que V., aunque los haya leído, no ha podido entenderlos y de base científica. Y recordo el competentísimo capitán de Artillería que ya su Cuerpo había dicho al señor Daza:

«Si V. no pone 60 kilos de explosivo en un cohete que alcance 500 metros, no hace nada, porque el cohete á la Congreve, ya desechado, consigue casi ese mismo efecto.

Se ha dicho que el Sr. Daza se ha negado á poner en sus cohetes un peso equivalente á la carga de explosivo que debían llevar; de modo que la Comisión no ha podido apreciar su potencia y alcance; pero si que su marcha es irregular, dándose el caso de alcanzar menos los que llevan más carga de pólvora, y que todo el invento es producto más de la fantasía y el buen deseo que de verdaderos cálculos y conocimientos científicos, y por eso ha dado resultados muy desiguales y distintos de los ofrecidos. En suma, algo mucho mejor que eso es inadmisibles hoy en todos los sistemas de batir...»

El príncipe Enrique de Orleans

El príncipe Enrique Felipe María de Orleans era el segundo de los hijos del duque de Chartres y de la princesa Francisca de Orleans, biznieto, por consiguiente, del rey Luis Felipe de Francia, y primo hermano del actual jefe de la Casa de Orleans. Por ser el primero de los hijos varones era el llamado á suceder á su padre en sus títulos y derechos.

Había nacido en Ham el 16 de octubre de 1867, y ha muerto soltero, Hermanos suyos son la princesa María Amelia, casada con el príncipe Valdemar de Dinamarca; la princesa Margarita, esposa del duque de Magenta, hijo del difunto mariscal Mac-Mahón, y el príncipe Juan, duque de Guisa, casado con la princesa Isabel de Francia.

El joven príncipe ha muerto en la capital de la Indo-China, víctima de la penosa dolencia que ha interrumpido el curso de su viaje de exploración en aquellas posesiones francesas, y se hallaba dotado de excepcionales condiciones de ilustración, de entusiasmo y de resistencia física, indispensable para tan arriesgadas empresas.

Su primera expedición, acompañando al ilustre viajero Bouvatot, fué verdaderamente un tour de force, pues se trataba nada menos que de ir por tierra desde París al Tonkín, atravesando las altas mesetas del Thibet, viaje que se realizó con excelente éxito, sin que fueran parte á interrumpir la marcha de los animosos aventureros ni un frío de 40 grados bajo cero, ni las asechanzas y obstáculos creados por los feroces indígenas de aquellas inexploradas regiones.

Como resultado de aquel viaje, que principió á hacer popular en Francia el nombre del príncipe de Orleans, consérvanse en los Museos de París preciosas colecciones de la flora y de la fauna asiáticas. Este nuevo viaje, fatalmente interrumpido por la muerte, hubiera, de seguro, acabado de cimentar la fama del príncipe y la simpatía que ya le otorgaban todos los amantes de la ciencia.

Prohibición de las carreras de automóviles y bicicletas en Francia

El ministro del Interior, de Francia, ha enviado una circular á todos los prefectos prohibiendo en absoluto las carreras de velocidad de automóviles y bicicletas.

El prefecto del Sena suspendió inmediatamente las carreras organizadas por la Unión Velocipédica de Francia, de París á Rombouillet.

El ministro funda su resolución en los numerosos accidentes que se han registrado por las carreras de velocidad de automóviles y bicicletas. Estas podrán celebrarse en las carreteras y sitios cerrados, pero nunca en las carreteras y sitios por donde vayan peatones. También podrán ser autorizadas en caso excepcional si en la carretera queda terreno suficiente para el libre tránsito de peatones y carruajes, y colocando una cuerda ó una barrera que separe el sitio destinado á los vehículos que toman parte en la carrera.

El prefecto del Sena ha manifestado, interponiendo el pensamiento del ministro, que el placer de unos cuantos no va á poner en peligro la vida de todos los ciudadanos que tengan necesidad de cruzar los caminos del Estado. Ha añadido que á nadie se le ha ocurrido organizar carreras de caballos sino en hipódromos, y que menos deben ser consentidas por las carreteras las de bicicletas y automóviles, que corren con más velocidad. El prefecto terminó diciendo: «Con la circular del ministro la bicicleta y el automóvil quedarán dentro del derecho común, sin gozar de los privilegios de que vienen abusando...»

VENEZUELA Y COLOMBIA

Los telegramas de Caracas últimamente recibidos de Washington afirman que eran 5,000 los rebeldes procedentes de Colombia que han invadido el territorio de Venezuela.

El presidente, general Castro, y sus amigos, tienen la convicción de que el gobierno de Bogotá no solamente ha permitido que se organicen y armen en su territorio los venezolanos insurrectos, sino que les ha dado todo género de facilidades, y hasta les ha proporcionado recursos pecuniarios y armas. Por lo mismo, no tiene nada de absurdo el rumor de que el gobierno de Venezuela se dispone á entregar los pasaportes al ministro de Colombia en Caracas. Algunas personas influyentes trabajan para evitar que se provoque esa ruptura, preludio probablemente de una guerra entre Colombia, por una parte, y Venezuela, Costa Rica y El Ecuador, por otra.

El gobierno conservador de la primera de las mencionadas repúblicas se queja de que los radicales de las otras insiguan y ayudan á los revolucionarios colombianos á fin de que conquisten el poder.

Se considera el conflicto tanto más grave, si llega á estallar la lucha, cuanto que probablemente interpondrían en ella los Estados Unidos, invocando la doctrina de Monroe, con objeto de impedir que Alemania y Francia se mezclen en el asunto y apoyen á Colombia, á fin de asegurarse el predominio en el istmo de Panamá.

DEL EXTRANJERO

Ultimatum de Francia á Turquía

París.—El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé, ha exigido al embajador de Turquía, Munir Bey, que antes de ocho días á la gobierno francés una satisfacción completa á las reclamaciones formuladas cerca del gobierno otomano por el embajador de Francia en Constantinopla, Mr. Constans.

Nuevo ministro

Roma.—El diputado Sr. Careano fué el real sitio de Raccogni, donde se encuentran el rey Víctor Manuel, para prestar juramento del cargo de ministro de Hacienda.

Parece dispuesto á aceptar el proyecto del impuesto progresivo, á pesar del carácter socialista del mismo.

Se calcula que producirá unos veinte millones de liras, y que en cambio de este impuesto se reducirán considerablemente los que satisfacen los pequeños contribuyentes.

Los boers

París.—Un alemán que milita en las filas boers ha dicho que El Cabo se halla en plena insurrección y que los transvaalenses cuentan con el refuerzo de 20,000 insurrectos.

Obsequio

«CUADRO SINÓPTICO DE REYES»
(Véase la 4.ª plana.)

VALENCIA

A pesar del fuerte viento que reinaba ayer tarde en la playa, se vio concurrida como en sus mejores días.

Los trenes, tranvías y carruajes particulares, llevaron muchos miles de nuestros convecinos que llenaron las barquetas y los merenderos, durando en estos la animación hasta después de las diez de la noche.

En Las Arenas se reunió un público distinguido a oír las obras ejecutadas por la música del Patronato, retirándose la mayor parte antes de la hora de costumbre, temiendo la confusión que se esperaba, y que hubo, en efecto, en las primeras horas de la noche, al querer regresar a un tiempo los millares de almas que se habían congregado a orillas del mar.

En la capital la gente se distribuyó entre los teatros, cafés y la Alameda, que se vio asimismo muy favorecida.

El Ayuntamiento celebrará esta mañana, á las diez, sesión ordinaria. En la orden del día figuran 34 dictámenes de diferentes comisiones. También da cuenta la alcaldía de haber suspendido de empleo y sueldo á varios empleados en la administración de Consumos, proponiendo se pase el tanto de culpa á los tribunales y que se instruya expediente para depurar la responsabilidad administrativa, designando para ello á los concejales Sres. Taronech y Rubio.

Al fin dan señales de vida en el Ayuntamiento en lo que al aumento del precio de la carne se refiere.

Para hoy á las doce ha sido convocado por el alcalde el gremio de carnes vacunas para tratar del asunto, y será de celebrar que de esta entrevista resulte algo beneficioso para el vecindario, cuyos intereses debe defender ante todo la corporación municipal, y en primer lugar el alcalde.

No pierda de vista el Sr. Igual el efecto que produjeron las mesas instaladas por los ganaderos, y sobre el estudio que crea pueda reproducir aquel efecto.

El gobernador civil ha dado órdenes á la Benemerita y á la policía, á fin de que ejerzan la mayor vigilancia para que no sean molestados los ciclistas por cierta clase de transeúntes.

Obedece esta disposición á las repetidas quejas de los interesados, que con razón lamentan el salvajismo de algunas gentes que toman á broma y diversión la ofensa y la agresión, cosa que en ningún punto de España ha tomado las proporciones que en Valencia. ¡Cómo progresamos!

Por no haberse reunido ayer la Junta provincial de reformas sociales, ha sido convocada de nuevo para el jueves.

En esta sesión ha de tratarse de la real orden reciente sobre formación de la estadística del trabajo.

Teógrafos de Madrid que el delegado de policía Sr. Almería, á quien desde nuestra ciudad se le interesó vivamente el descubrimiento de los autores del robo efectuado en los almacenes de los Sres. Campoy hermanos, ha venido trabajando con gran interés, y sus gestiones han obtenido lienzos exito.

El paradero de casi todos los mantones de Manila ha sido descubierto. Cierta número de ellos, valorados en 4,050 pesetas, se hallaban depositados en una casa de préstamos de Puerta de Moros, propiedad de D. Emilio Herrera.

Algunos habían sido ya llevados al tinte para desfigurarlos. Dos estaban empeñados en una casa de préstamos de la calle de la Montera, y otro en otra casa de la calle de la Cruz.

El que más luz ha dado en el asunto ha sido D. Emilio Herrera, el cual, por algunas contradicciones en que ha incurrido, ha sido detenido y entregado al juzgado.

Han sido citados á declarar algunos otros dueños de casas de préstamos.

Hoy marcharán á Antella el presidente de la academia real del Júcar, D. José Huguet y varios individuos de la junta de gobierno de aquella comunidad. El viaje tiene por objeto inspeccionar las obras que se están realizando en la construcción de un trozo de cauce que se rectifica en la hacienda aqueña.

El arquitecto de la acueducto del Júcar presentará en breve á la junta un proyecto de ensanche de cauce desde Antella al caño de Guadastur, para que en épocas de riegos pueda atenderse á todo el canal.

Dicho proyecto es de suma importancia, y seguramente será recibido con aplauso por todos los regantes del canal.

Desde que el Sr. Huguet se halla al frente de la real acueducto se han introducido importantes reformas en la misma, y su gestión ha sido tan afortunada, que todos le reputan como un dignísimo presidente, por lo cual le felicitamos.

La comisión de Nuevos festejos ha acordado conceder á cada una de las jóvenes de la rondalla valenciana que tomaron parte en la fiesta de la Jota, una medalla de plata como premio por su valiosa cooperación.

Anoche, lo mismo que anteanoche, hubo bofetadas y palos en la Glorieta, cosa que parece haberse puesto de moda. Si continúa el entretenimiento, habrá que tomar precauciones para ir al citado paseo.

En la Casa de Socorro de la Glorieta fué curado anoche Antonio Soler Fernandez, de 24 años, á quien otro individuo le fracturó la nariz dándole un garrotazo.

El hecho ocurrió en la calle de Jurados, y la policía puso al agresor á disposición del Juzgado.

La friolera de doce tomadores, por diferentes procedimientos, fueron detenidos ayer por la policía, que los hizo ingresar en la cárcel de San Gregorio.

Balneario oficial de Santo Tomás, único en Valencia, junto á la iglesia del Grao. Aguas minerales analizadas por el eminente químico D. Vicente Peset y recomendadas por los mas afamados médicos, para la curación segura de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, herpéticas y escrofulosas.—Servicio de baños y duchas de 6 á 20.

—Aguas de Colonia Orive. Desde 3 rs. frasco.

—El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberunga de Ubilla (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y sumosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías á quien los pida.

—La mas eficaz, rápida y económica bebida para la baba, quitándole á los niños el vómito, diarrea y dolores de vientre, es indudablemente la Dentina Canizares: Caballeros, 63, farmacia. Una peseta frasco.

—Recomendamos muy eficazmente á nuestros lectores el uso del medicamento Fosfo-Glicocola Domenech, para combatir con éxito seguro la neurastenia y enfermedades del corazón. Véndese en las principales farmacias.

Crónica religiosa

A la hora de costumbre comenzaron ayer en la Basílica las solemnidades religiosas propias de la festividad del día.

Después de la misa concurrido real de la fiesta de San Pedro ad vincula el canónico señor Lopez, ocupando la sagrada cátedra el prebendado Sr. Juliá, que pronunció un elocuente sermón sobre el texto evangélico de la Dominica undécima después de Pentecostés.

—En la iglesia parroquial de Villanueva del Grao se verificó la solemne fiesta que anualmente

se celebra con motivo de la conmemoración de la venida por el mar del Santísimo Cristo.

El sermón estuvo á cargo del presbítero don Francisco Porta.

—En el convento de religiosas capuchinas de Santa Clara, la reverenda comunidad celebrará hoy solemne fiesta á su Santa fundadora con solemne misa y sermón á cargo del muy reverendo padre Laureano de Masanagrell, guardián del convento de la Magdalena; por la tarde, á las seis, trisagio, sermón y reserva.

—En el tren-correo de Madrid regresó ayer el deán de esta Basílica Sr. Cirujeda y Ros.

Escolares

El rector de la Universidad, Dr. Candela, acompañado del secretario de aquel centro Sr. Reig Flores, visitó ayer la Exposición escolar de la Academia de San Carlos, quedando de ella muy complacido, y expresando así á los académicos y profesores que se encontraban en el local.

Notas artísticas

El joven y aprovechado pintor, pensionado por la Diputación provincial de Castellón, D. Vicente Castell, autor del cartel de Feria del Ateño Mercantil, está terminando una colección de cuadros que expondrá en breve en la vecina capital. Después se propone hacer una excursión por Andalucía, con objeto de estudiar las bellezas de tan hermosa región, y desde dicho punto se dirigirá á París para continuar sus estudios.

Movimiento obrero

Las dos asociaciones de obreros panaderos que existen en nuestra capital, una formada por católicos y otra por liberales, se reunieron ayer, y acordaron que las dos juntas directivas se reúnan y formulen unas bases de fusión, prescindiendo de toda idea religiosa.

Fuera de Valencia

CUEVAS DE VINROMA.—En la partida de Atalayes, de este término, se suicidó, ahorcándose de un árbol el viernes último, José Vicente Rodríguez Alsina, de 21 años, soltero, y labrador de oficio.

Las padres del suicida encontraron en el cadáver de su hijo poco después de que éste cometiese el atentado.

Detención de un petardista

Nuestros colegas *El Mercantil Valenciano* y *El Correo* publicaron ayer la noticia de que un "apreciable joven teniente de navío, D. Emilio Rodríguez Cuervo, que forma parte de la dotación del crucero de guerra *Carlos V*, había pedido la mano de una señorita hija de un jefe de infantería, y anoche el citado marino fué detenido en el teatro de la Glorieta, hallándose al lado de la novia, que asistía á la función con su familia.

El supuesto oficial de nuestra armada, pues no es tal oficial, según confesó al fin, recibió una esquela de un oficial de nuestra guarnición que le seguía la pista hace dos días, en la que le citaba fuera del teatro, para evitar á la familia de la novia el espectáculo de la detención, y visto que el teniente apócrifo no se daba por aludido y se negaba á salir del teatro, hizo que le detuvieran allí mismo, y en compañía de otros dos oficiales lo presentó al jefe de la guardia del Principal.

Ya allí, confesó el detenido que no era teniente de navío y sí piloto de la marina mercante, pero por los papeles que llevaba encima, varias cartas y tarjetas, se vino en conocimiento de que se trata cuando menos de un petardista.

Parece que se hallaba en Valencia desde el 26 del pasado mes y que se hospedaba en la fonda de las Cuatro Naciones. Hace dos ó tres noches fué llevado al retén del teatro Principal por reclamarlo un piloto de un buque mercante un reloj, por el que el falso teniente de navío entregó 75 pesetas, con lo cual se dió por satisfecho el reclamante.

De las tarjetas que se le ocuparon algunas son de casas inglesas, y entre las cartas hay una en la que se habla de la guerra europea, ya comenzada, por las escuadras inglesa y alemana de una parte y rusa y francesa de otra.

En este documento se habla de la finalidad de esta guerra (el reparto de las islas que nos quedan), y se cita á Cádiz como punto de partida para las operaciones navales.

Según noticias, el detenido usó también el nombre de Emilio Sampedro, y su padre indistintamente el de Pepe y Nicano.

Emilio decía anoche que esperaba de hoy á mañana á su familia, procedente de Barcelona, á bordo del vapor *Alicante*.

Hoy quedará á disposición de la autoridad militar y se le instruirá el correspondiente proceso, sin perjuicio de lo que pueda resultarle en los tribunales ordinarios, si de las averiguaciones de la policía se le descubre algún otro milagro.



SALON NOVEDADES

Con la función de hoy se despide del público valenciano el notable linguista Mr. Marthen, que tantos aplausos ha cosechado en este centro de recreo.

El programa de la función es muy selecto, y en él se anuncia que en obsequio á Mr. Marthen tomarán parte en el espectáculo el primer flautista del teatro de la Opera de Argel, D. Filiberto Sanchez, y su señora esposa.

Auguramos una brillante función de despedida.

TOURNEE ARTÍSTICA

El día 14 de setiembre debutará en el teatro de Apolo la compañía de ópera formada y dirigida por el maestro Sr. Sanchez Torralba, y que promete hacer una brillante campaña.

Forman esta compañía los artistas siguientes, todos ellos aplaudidos en nuestros mejores teatros: Típles señora Vila y señoritas Vendrell y Gil; contralto, señorita Gardeta; tenores, señores Beltrán, Alonso y Baldo; barítonos, Sres. Tabuyo, Romero y Palau; bajos Sres. Vidal y Dominguez, y director de escena Sr. Fleuriot.

Respecto al tenor Sr. Beltrán, hemos de hacer algunas observaciones. Recordarán nuestros lectores que la última campaña de este celebrado artista en Valencia, no correspondió á la fama de que venía precedido. Esto no era extraño. El señor Beltrán vino delicado, y poco después de marchar de Valencia sufrió una dolorosa operación. Desde entonces no ha vuelto á trabajar, dedicándose á su restablecimiento. Ya completamente bueno y dispuesto á sus tareas, se ha apresurado á manifestar sus deseos de debutar en Valencia, para borrar la impresión que pudiera haber dejado entre nuestro público en su última campaña.

Los propósitos de la empresa en lo que se refiere á dicha temporada, no pueden ser mejores. La compañía, regularmente, debutará con *El Fantasma*, del maestro Giner, notablemente reformado, y á esta obra seguirán *El Soñador*, *Sagunto*, *Lohengrin*, *Bohème* y *Carmen*. Todas estas obras se darán en un abono de doce funciones.

Terminada la temporada, la compañía marchará á Cartagena, y después á Murcia, Málaga, Cadix, Valladolid, Zaragoza, Lisboa, y por último á Buenos-Aires, terminando la *tournee* en agosto del año próximo.

Mucho nos alegraremos que la citada empresa

consiga brillante éxito, pues esto significaría la confirmación del triunfo que en Valencia obtuvo nuestro paisano el maestro Giner.

Fiesta musical en Torrente

Con arreglo al programa que publicamos se celebró ayer la inauguración del Nuevo Centro Artístico Musical Torrentino. A las ocho de la mañana la banda de la Sociedad y la de Aldaya, dirigidas ambas por el Sr. Planes, recibieron en la estación de Torrente á la del Casino Musical de Alginet, dirigiéndose todas juntas al local de la Sociedad, ejecutando durante la carrera bonitas composiciones. Al llegar las tres bandas se vio en uno de los balcones de la Sociedad la bandera nacional, y acto seguido los socios é invitados fueron obsequiados con un delicioso refresco.

Luego se repartieron 200 raciones en especie entre los pobres y otras 200 entre la casa de Beneficencia, Hospital y Carcel del partido. Durante este acto las expresadas bandas interpretaron selectas composiciones.

La nueva Sociedad fué muy visitada. El edificio consta de un salón destinado á café, capaz para 70 mesas y amueblado con el mayor lujo, habiéndose adquirido también un magnífico piano. El decorado ha corrido á cargo del artista D. Federico Igual.

Entre los medallones del techo sobresalen dos pintados al óleo, que son los retratos del maestro Wagner y de D. Salvador Giner. Además, tiene otro local destinado para las mesas de billar, academia de música y la secretaría.

La junta directiva la forman: presidente, don Adrián Martí; vice, D. José Vidal; secretario, don José Mora, y vocales, los Sres. Villarroya, Planells, Reig (D. J.), Reig (D. F.), García y Paig. El número de socios es de 900.

A las once de la mañana las bandas de música se reunieron en el teatro, dando un concierto, en el que se interpretaron los números más salientes de *La Bohème* y *Boccaccio*. La ejecución fué admirable, obteniendo muchos aplausos sus intérpretes.

A las cuatro de la tarde empezó la sesión inaugural del Nuevo Centro, leyendo el secretario una bien escrita Memoria de los trabajos realizados para la constitución de la Sociedad. Después se leyeron varias poesías alusivas al acto, y cerró la sesión el presidente, D. Adrián Martí García, pronunciando un corto y elocuente discurso de gracias. Las bandas de música mencionadas amenizaron la sesión, ejecutando en los intermedios bonitas composiciones.

Los festejos terminaron anoche con una serena y una ruidosa traca.

EL VERANEO EN ROCAFORT

En la estación Central.—En marcha.—Seis estaciones en cinco kilómetros.—Llegada á Rocafort.—Panorama.—Comienza la información.—Rocafort antiguo.—Rocafort moderno.—La colonia valenciana.—El charco de Cantarranas.—El eco del Masei.—Cam po olivar.—Dos teatros.—Las próximas fiestas.—A Valencia.

Faltan muy pocos minutos para las seis y media de la tarde. El puente sobre el Turia que conduce á la estación de la Sociedad Valenciana de Tranvías, lo cruzan apresuradamente gran número de familias, cargadas con cestos y con fardos. En la estación reina extraordinaria animación, y frente á los dos despachos de billetes hay larga cola. Entró á formar parte de la de la izquierda, y cuando me llega el turno, dejo caer una peseta sobre el tablero, diciendo: "Una tercera parte de Rocafort". El empleado, al mismo tiempo que me entrega el billete, me dice: "Veintiocho céntimos."

Atraveso la sala de espera, que está abierta, y me dirijo hacia el tren que hay á la izquierda. Pocos minutos después, suena la campana, luego el pito del jefe, el silbato de la locomotora, y el tren se pone en marcha.

El coche en que voy es uno de los mas repletos de viajeros. De intento lo he elegido así; hay que regresar en el último tren, y como en tan poco tiempo es difícil hacer la información que se me había encargado, pienso que entre tanta gente alguno irá á Rocafort, y que durante el camino puedo orientarme lo bastante para abreviar luego mi trabajo. Una familia muy numerosa que va á mi lado, veranea desde hace doce años en dicho pueblo, y enterado de esto, entablo conversación con ella. Después de roto el hielo de las primeras palabras, el mas comunicativo de aquellos expedicionarios me pone al corriente de todas las familias que hay en la actualidad veraneando y de las que se esperan cuando terminen los baños de mar comenzados pasada la Feria.

Durante esta animada conversación, el tren se detiene y aligera de carga en las estaciones de Marchalenes, Empalme, Burjasot, Burjasot-Godella y Godella. En una distancia de cinco kilómetros, hay nada menos que seis estaciones, y todo esto por veintiocho céntimos de peseta!

En pocas líneas férreas sucederá lo mismo.

Desde la estación al pueblo solo hay unos cien pasos. Al llegar á la primera calle, de reciente construcción, como la mayoría, me dirijo hacia la izquierda atraído por la torre de la iglesia. Subo diez ó doce escalones para llegar á la puerta del templo, frente á la cual hay una cruz de piedra y varios árboles pinos, y atraído por el panorama encantador, que se presenta á mis ojos, permanezco largo rato en aquella meseta.

Allá en el fondo el mar, y sobre sus aguas tranquilas, cuatro ó cinco lanchas con las velas latinas golpeadas por el viento, y desde aquella anchura cinta de agua hasta la línea férrea de Batera y su paralela Acueducto de Moncada, una amplitud y hermosa vega con todos los tonos del verde y del amarillo, según el cultivo de cada trozo, y en esta extensa faja, que comienza en Valencia y termina en el castillo de Sagunto, catorce pueblos, cuyas casas se divisan perfectamente sin que sufra cansancio alguno la vista.

Desde este momento reconozco que con lo visto hay más que suficiente para elegir á Rocafort como estación veraniega, y así, tan favorablemente impresionado, comienzo mi trabajo de información.

Rocafort, situado á la orilla izquierda de la Acueducto de Moncada, sobre una colosal roca, de la que tomó nombre el pueblo, dista de Valencia unos cinco kilómetros. Batan este pueblo los vientos de E. y O.

A mediados del pasado siglo contaba Rocafort con unas setenta casas, formando cinco ó seis calles.

Los primeros valencianos que eligieron este pueblo para el veraneo, fueron el inolvidable médico Sr. Mata, el señor conde de Zanoní y el señor barón de Llauri. Allá por los años 1886 á 90, Rocafort solo contaba aún con diez ó doce calles y varias cuevas como las que todavía existen en Burjasot y Benimamet, siendo las mas favorecidas por los valencianos las calles que dan á la Acueducto de Moncada y las del Pino y de Buenavista. El ensanche del pueblo se hizo por la parte de O. y NO., y en la actualidad Rocafort ha experimentado proporcionalmente mayor transformación que todos los pueblos de la provincia.

El año 1850 contaba con 388 habitantes y en 1888 con 492. Hoy pasan de 600.

El antiguo convento de San Francisco fué cedido por el gobierno al pueblo, donde está establecido el ayuntamiento, la cárcel y las escuelas públicas.

Como ya he dicho, la colonia valenciana es muy numerosa en Rocafort. En la actualidad veranean, entre otras, las familias de Mendolia, Sanz, Ballester, Soler, Albert, Novell, Penella, Pascual, Gallo, Perez (D. Francisco), Roca, Fillo, Gonzalez, Antón, Tarin, Pallardó, Bonet, Ruiz, Bochons y otras.

Como todavía no están todos los veraneantes, y especialmente los que abren sus chalets para celebrar alegres veladas, la gente joven oculta su fastidio. Por la tarde los paseos favoritos son el camino que conduce á Masarrosos, con parada y merienda en el *Charco de Cantarranas*, las minas de yeso con estación en el *Masat*, cuyo eco es de los mas notables que se conocen, y la calle de pinos y almendros que conduce á la masía de Campo Olivar.

En años anteriores funcionaron nada menos que dos teatros; uno de verano en el jardín de D. José Albert, donde se dieron las primeras de algunas obras que luego se estrenaron en el teatro de Ruzafa, y otro teatro de invierno en la antigua casa de los condes de Cirat, y de cuya compañía cómico-dramática, era director el simpático Vicente Mendiolagoitia.

No me era posible detenerme mas, pues faltaba solo un cuarto de hora para bajar el tren de Batera y di por terminado mi trabajo.

—Ha venido V. diez días antes de lo debido—me dijo el buen amigo que se ofreció á ser mi cicerone, cuando nos dirigíamos, ya entrada la noche, á la estación.

—Será cierto esto—le contesté—pero no me negará que no he perdido el viaje.

El domingo 19 del actual, las jóvenes del pueblo celebrarán solemnes fiestas á su patrona la Virgen de Agosto, y en esta asociación figuran todas las señoritas de la colonia valenciana, las cuales asistirán á la procesión. En ella no van mas hombres que los cuatro mayores. Los días 3, 4 y 5 del próximo setiembre serán las fiestas á los patronos del pueblo, San Sebastián, Santa Bárbara y el Santísimo Cristo de la Fé, que este año prometen ser brillantísimas...

En aquel momento llegamos á la estación; me despedí de mi amigo, y pocos minutos después regresé á Valencia, muy satisfecho de mi primera y rápida excursión.

ECEBÉ.

El distrito de Chelva

Su difunto diputado y su nuevo candidato

Cariós de Chelva dan cuenta de que el jueves pasado se celebraron en aquella importante población solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del difunto diputado por dicho distrito don José Manteca y Oria. Terminada la ceremonia religiosa, á la que acudió número extraordinario de amigos de la familia doliente, todos los presentes, con el Ayuntamiento, las autoridades locales y una música, se trasladaron en manifestación á la calle de los Naranjos, en donde el alcalde, don Ramón Pujol, dió lectura al acuerdo de la corporación municipal cambiando el nombre de dicha calle por el de D. José Manteca.

Mientras el alcalde leía el acuerdo, toda la multitud, descubierta y con sepulcral silencio, contemplaba el acto. Se descorrió el velo que cubría la lápida, apareciendo ésta con la inscripción de "Calle de D. José Manteca." Todas las miradas se dirigieron á la lápida, y en todos los semblantes se reflejaba satisfacción inmensa.

Acto seguido de las expresadas ceremonias se reunieron todos los alcaldes y representantes de los pueblos del distrito, con los diputados provinciales D. Salvador Latorre, D. Jerónimo Torralva y D. Mariano Roger, y por unanimidad tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Que conste en acta el sentimiento que á todos ha causado la muerte de D. José Manteca y Oria.

2.º Designar candidato para las elecciones que se celebren, al hijo del finado D. José Manteca Roger, y defender su candidatura con tanto entusiasmo como se ha venido trabajando por su padre para obtener, como aquel obtuvo, el triunfo, en frente de cuantos candidatos se quieran imponer.

BILLETES FALSOS

Dice un periódico de Teruel que circulan por aquella capital y provincia muchos billetes falsos de 100 pesetas, busto Jovellanos, emisión del 24 de junio de 1898. Se distinguen de los verdaderos en que los primeros del grabado son mas gruesos, y lo mismo el dibujo de las figuras que los adornan. Sobre todo el semblante de Jovellanos resalta por su dureza, que á la legua observan las personas peritas. El conjunto no está mal, y si siendo acompañados de otros billetes buenos, los falsos no es extraño que circulen entre el pequeño comercio y las personas poco acostumbradas á manejar billetes del Banco de España.

LIBROS NUEVOS

Pan Miguel Volodyovski, por Enrique Sienkiewicz.—Barcelona.

La nueva novela del ilustre escritor polaco, autor de *Quo vadis*, que la casa editorial Maucci acaba de publicar, es una de las creaciones mas originales é interesantes de aquel fecundo novelista.

En *Pan Miguel Volodyovski* representa Sienkiewicz al héroe modesto y realmente humano que lo sacrificó todo por la patria, sin restricciones, sin vacilaciones, sin consideración á ningún interés personal. En aras de la patria sacrificó el pequeño *caballero*, como le llama con tierna familiaridad á su héroe, sus bienes, su felicidad doméstica, y por último, su vida. La obra es altamente interesante por la intriga misma y por los caracteres, que son variados, y forman un cuadro lleno de vida, de color y de movimiento.

Consta esta novela, que ha sido traducida con esmero, de dos tomos, perfectamente editados.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Para cristal, porcelana y loza

Abadía de San Martín, 10,

(FRENTE Á LA IGLESIA)

ORINA

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas é inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho días. Depósito: camino del Grao, 103, barbería del Ovaslo.

Los ardores de estómago desaparecen instantáneamente, con el *Citrato granular efervescente Bishop*. Desconfiar de imitaciones.

EL FILOCOMO es infalible para impedir la caída del cabello y hacerlo renacer aún en calvicies inveteradas.

4 ptas. frasco

Perfumería Inglesa, Bajada San Francisco, núm. 4, Valencia.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS A.I.C.I.R.A.

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópico de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los 15 días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso.

Nota. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda

garantizada, obtenida por el sistema celular de monsieur Pasteur y selección microscópica de las mariposas.

Una onza, 30 gramos, 12'50 pesetas

A LA FERIA DE JÁTIVA

Con motivo de las fiestas que, como ya anunciamos, han de celebrarse en Játiva, la empresa de los ferrocarriles del Norte ha establecido el siguiente servicio extraordinario que ha de regir en los días del 14 al 21 del actual:

El viaje ida y vuelta en segunda clase costará 7'17 pesetas, y en tercera clase 4'24. Los trenes que podrán emplearse son los que salen de Valencia á las 9'45 y á las 10 de la mañana, y para el regreso los que salen de Játiva á las 8'40 y 9'20 tarde. No podrán utilizarse los billetes citados para quedarse en las estaciones intermedias.

Publicaciones

Hemos recibido el núm. 24 de la interesante revista "El Progreso Agrícola y Pecuario", que se publica en la corte, y cuyo sumario es el siguiente:

Cronica agrícola.—Barras Moreno: El problema agrario.—Vicente Vera: Curiosos experimentos acerca del cultivo del trigo.—Emilio Lopez Sanchez: Leyes fundamentales del empleo racional de los abonos.—Leandro Navarro: Enfermedades criptogámicas de los tejidos.—Luis de los Angeles: Los cultivos de esta nación.—P. Moyano: Producción de carne de granada (comunicación).—Noticias.—L. Navarro, Guillermo Quintanilla y A. Garrido: Sección de consultas.—Personal agrónomo.—Miscelánea, Sección de mercados.—Anuncios.

Esta revista contesta gratuitamente cuantas consultas agrícolas le dirijan sus suscritores. Se suscribe en la calle de las Hileras, 8.

El número de "La Ilustración Española y Americana", correspondiente al 8 del actual contiene magníficas informaciones gráficas de los festejos celebrados en Valencia y en Cádiz, y del Congreso de la tuberculosis que se reunió en Londres; también figuran entre las actualidades dos retratos de Paul Alexis y del nuevo presidente de la república de Chile.

En la sección de Bellas Artes aparecen primorosos dibujos de Benda y de Pedroni.

Y el texto lo forman trabajos en prosa y verso de Marcos Zapata, Pérez de Guzmán, Balza de la Vega y Blanco-Belmonte.

R. I. P.

Todas las misas, incluso el aniversario, que se celebrarán hoy 12 del actual en la parroquial iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, serán aplicadas en sufragio del alma de

EL SEÑOR
D. Francisco de Paula Gisbert Beneyto
QUE FALLECIÓ EL 11 DEL PASADO JULIO

Sus hermanas, hermano político y sobrinos, ruegan á sus parientes y amigos encomienden á Dios el alma del finado.
El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido 80 días de indulgencia á todos los fieles que asistan á alguno de dichos actos religiosos.
A. M. D. G.

Balneario de Benimarfull
Médico-Director: DR. D. SALUSTIANO F. CHECA

Aguas sulfhidrico-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas
Temporada oficial: De 15 Mayo á 15 Octubre

Estas aguas dan sorprendentes resultados en el HERPÉTISMO, REUMATISMO, SÍFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO.
Son verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo, como las *dispepsias* en todas sus formas, los *cólicos* dependientes de digestiones incompletas; las *diarreas crónicas*, causadas por las diatesis herpéticas, reumáticas ó escrofulosas; las *gastralgias* y *enteralgias* motivadas por estados anémicos, cloro-anémicos ó neuro-asténico; la *enterocolitis infecciosa* por fermentación de alimentos mal digeridos, y en suma, todas las alteraciones y el desequilibrio de los órganos de la digestión por crónicos que sean.

ITINERARIO. Por ferrocarril á Carcagente, Gandía y Muro: en esta última estación espera el coche del establecimiento, que en media hora conduce á los señores bañistas al Balneario. Saliendo de Valencia en el mixto de Játiva á las 6, se llega al Balneario á las 12, y tomando el correo de las 14'55, se llega á las 21.
Noticias y prospectos gratis á quien los pida á D. EDUARDO GONZÁLEZ, San Vicente, 185, VALENCIA ó al administrador del Balneario, D. MIGUEL VITORIA, BENIMARFULL

CAMARENA
Agua mineral-medical, sin rival para la curación de las enfermedades del estómago, catarras gastro-intestinales crónicos, para los de la vejiga, de la matriz y enfermedades nerviosas

Depósito central: Calixto Mengod, calle de Gracia, núm. 93.
Para itinerario de dichos baños, dirigirse al domicilio arriba indicado.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

Día 8.—El Pizarro, con 131 cajas cebolla y 594 melones.
Día 9.—El Marzu, con 721 cajas cebolla y 1,157 melones.
Día 10.—El Salus, con 5,086 cajas cebolla, 547 melones y 66 pasa.
Total: 8,708 cajas cebolla, 3,405 melones y 1,566 pasa.

Para Liverpool

Día 4.—El Ino, con 300 cajas cebolla, 1,096 tomate, 562 melones y 178 pasa.
Día 5.—El Jacinta, con 3,772 cajas cebolla, 27 tomate, 2,357 melones y 648 pasa.
Día 7.—El Flaminián, con 5,348 cajas cebolla, 10 tomate, 1,490 melones y 100 pasa.
Día 8.—El Granada, con 8,300 cajas cebolla, 26 tomate y 306 melones.
Día 10.—El Opal, 5,427 cajas cebolla, 15 tomate, 2,204 melones y 261 pasa.
Total: 23,147 cajas cebolla, 1,174 tomate, 6,919 melones y 1,187 pasa.

Para Glasgow

Día 7.—El Mariner, con 2,499 cajas cebolla, 39 tomate, 7,230 melones y 150 pasa.
Día 9.—El River Lagan, con 374 cajas cebolla y 6,810 melones.
Día 10.—El Frieda Lehmann, con 3,298 cajas cebolla y 1,400 melones.

Para Hull

Día 4.—El Nordlyset, con 864 cajas cebolla y 748 melones.
Día 7.—El Knud, con 5,591 cajas cebolla y 781 melones.
Día 10.—El Jenfeld, con 8,213 cajas cebolla y 80 pasa.

Para Bristol

Día 8.—El Whimbrel, con 2,876 cajas cebolla, 537 tomate, 1,501 melones y 220 pasa.

Para Newcastle

Día 7.—El Skjalna Hvide, con 2,205 cajas cebolla y 2,577 melones.

La emperatriz difunta

Kronberg 7 de agosto.—Las hijas de la emperatriz Federica, ayudadas de sus damas de honor, than amortajado el cadáver con un lujoso traje.
Numerosos ingleses, venidos á Kronberg, esperaban que se les permitiera desfilan por delante del cadáver de la emperatriz viuda del emperador Federico, y con gran decepción han sabido que la difunta había tomado disposiciones testamentarias, en virtud de las cuales, á nadie, excepto á los individuos de la familia y de sus servidores, se permitirá ver sus restos mortales.
He aquí con qué orden se efectuarán las ceremonias fúnebres.
El jueves, la familia imperial asistirá á unas horas fúnebres que celebrará en Palacio el obispo de Ripon, á quien se ha hecho venir en virtud de la última voluntad de la emperatriz. A nadie, fuera de la familia imperial, se admitirá á la ceremonia.
El sábado por la noche se trasladará el féretro del Palacio de Friedrichshof al templo protestante de Kronberg, en procesión y á la luz de antorchas. La familia imperial seguirá á pie el ataúd.
El domingo 11 de agosto, á las cuatro de la tarde, se celebrarán unas horas fúnebres, á las cuales asistirán la familia, los individuos de la casa de la emperatriz difunta y un corto número de invitados privilegiados. La familia imperial partirá luego para Postdam, adonde se trasladará el cadáver de la emperatriz por la tarde.
El martes 13 de agosto se celebrarán unos funerales en el mausoleo de Friedenskirche, en Postdam. Con sujeción á la voluntad de la difunta, la ceremonia será muy sencilla.
Luego el cadáver de la emperatriz será inhumado en el mausoleo, al lado de su esposo, el emperador Federico III.

Huelga en los Estados Unidos

El defensor del «trust» del acero.—Quién es mister Schwab.—«Interview» telegráfica.—El mayor sueldo del mundo.—Un mediador enérgico.
La formidable huelga que acaba de estallar en las grandes fundiciones de acero de Pittsburgh ha vuelto á dirigir la atención sobre la personalidad más saliente de aquel vasto centro industrial.
Es ésta la de Mr. Schwab, director de los Altos Hornos Carnegie, y actualmente el alma de la resistencia que ofrece el trust del acero á las peticiones de sus obreros.

Mr. Schwab es millonario, y, como la generalidad de sus colegas en riqueza, fué muy pobre antes de empezar la lucha á brazo partido con la veleidosa fortuna, lucha de la que ha salido victorioso merced á excepcionales dotes de inteligencia y de carácter.
Toda la personalidad de este *businessman* se revela en el siguiente diálogo mantenido entre Mr. Schwab y un *reporter* de cierta diario new-yorkino. Como se observará, *interviewado*, avaro del tiempo, contestaba en estilo telegráfico á las preguntas, no dejando terminar algunas de ellas.
—¿Qué edad tiene V.?—preguntó el periodista.—Treinta y ocho años.—¿De dónde es V.?—De Blair County (Pensilvania).—¿Dónde hizo V. sus primeros estudios?—En Blair County.—¿A qué edad salió V. de la escuela?—A los diez y ocho años.—¿Qué ambicionaba V. entonces?—Vocación de mecánico. Quería ser ingeniero.—¿Cuál fué su primera ocupación?—Empleado en una tienda de comestibles. (Aquí una risotada de Mr. Schwab).—¿Trabajo penoso?—Sí; muy penoso. Estuve seis semanas.—¿Estudiaba V. mientras tanto?—Sí; hacía visitas á las fábricas cercanas. No perdía el tiempo.—¿Cómo se dedicó V. á la industria del acero?—Casualmente. Conoció á un ingeniero. Me adoptó, me protegió, me colocó.—¿Y después?—Encontré á Mr. Carnegie; fundé los Altos Hornos de Homestead. Dificultades. Trabajo. Éxito. Hoy, presidente de la Compañía Carnegie.—¿La industria del acero se adapta más que otra á los talentos personales de V.?—Talentos? No tengo talento. Tabajar, solo trabajar hasta morir.—¿Cuál es el secreto de su éxito?—Trabajo, trabajo y trabajo.—¿Le gusta á V. el campo?—No tengo tiempo.—¿El teatro?—No tengo tiempo.—¿La equitación?—¡Por vida de...! Ya he dicho que no tengo tiempo.
Este singular personaje es el empleado mejor retribuido del mundo. La Compañía Carnegie le paga un sueldo anual fijo de un millón de dollars, más el tanto por ciento de los beneficios.
En los momentos actuales, Mr. Schwab tiene plenos poderes del trust del acero para intervenir en la huelga. Confía el poderoso Sindicato en que ahora, como en otras ocasiones, Mr. Schwab conseguirá dominar el conflicto á favor de los intereses del trust.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)

Madrid 11, á las 18'15.

El corresponsal de La Correspondencia de España en San Sebastian, Sr. Aguilar, telegrafía el siguiente gravísimo rumor:
«Reside en Biarritz un coronel del ejército inglés retirado, el cual obra respondiendo á los designios de la Gran Bretaña con respecto á nuestra nación. Se asegura que á los sucesos de Coruña y Sevilla procedieron giros de sumas de importancia, bien directamente, bien por medio de agentes de negocios.
Se dice que el ministro Mr. Delcassé se le propuso una inteligencia de Francia é Inglaterra contra España, que éste rechazó con energía, no obstante habersele ofrecido que ensancharía las fronteras de su nación hasta el Ebro por el Mediodía.
Parece que los ingleses, merced á su alta policía, están al tanto de todo cuanto en España ocurre, y no perdonan medio de excitar nuestras pasiones, fomentando nuestras luchas políticas y religiosas y alentando á los elementos exaltados, para quienes la idea de la patria es secundaria...
En Teruel se ha celebrado hoy un *meeting* de propaganda republicana. Han hablado los señores Blasco Ibañez, Rodrigo Soriano y otros.
En el teatro Eslava, de Sevilla, se ha celebrado otro para pedir la libertad de los detenidos en Coruña y la expulsión de las congregaciones religiosas.
En Oviedo otro organizado por los socialistas con igual objeto que el de Sevilla.
En todos ellos el orden ha sido completo.
Cartagena.—Añoche fué tomado por asalto por las familias más distinguidas de Cartagena el pabellón que en la feria ha instalado el Círculo Militar. En este se celebraba el grandioso cotillón, festejo organizado como final de las fiestas por dicho Círculo. El éxito ha sido extraordinario.
El general Povil ha sido alma de todas las mejoras introducidas este año en los festejos de nuestra renombrada feria. Un aplauso entusiasta al simpático general Povil, y hasta el año que viene se despidió.

DEL EXTRANJERO

Elogios á Valderrés

Paris.—La prensa alemana dedica estusiasmas frases al conde de Valderrés con motivo de su regreso á la patria. La *Gaceta de Alemania del Norte* se expresa en estos términos:
«El general vuelve con la conciencia de haber cumplido con su deber y la satisfacción de haber realizado la alta y difícil misión que le confiaron las grandes potencias. Ha justificado las esperanzas que en él fundaban el emperador y el pueblo, y ha contribuido de una manera muy discreta y hábil á la realización de los propósitos de la política alemana en China, de acuerdo con las demás naciones aliadas.»

El estudio de la malaria

Londres.—Ha salido de Liverpool la sexta expedición dedicada al estudio de la malaria y de su profilaxis en Sierra Leona.
A fin del mes corriente saldrá otra expedición del mismo puerto para Gambia.
Inútil es encarecer la importancia que dichos estudios revisten, que están relacionados también con el de los graves problemas planteados en las colonias inglesas de la parte occidental de Africa.

Contra Chamberlain

Londres.—Un despacho de Malta dice que los miembros electos del Consejo legislativo y los del Comité nacional se han reunido y acordado enviar al rey Eduardo VII una protesta muy enérgica contra los recargos nacionales que proyecta establecer el ministro de las Colonias, M. Chamberlain.
Además se anuncia un *meeting* monstruo para el próximo domingo.

Un escritor revolucionario

San Petersburgo.—Comunican de Helsingsfors, que ha sido reducido á prisión el famoso escritor finlandés Juan Boldt. Juan Boldt fué sorprendido por la policía cuando se ocupaba en fijar pasquines instigando á la rebelión contra el servicio militar.

Ferrocarriles eléctricos en Italia

Paris.—La prensa italiana dice que, si como se espera, dan satisfactorios resultados los ferrocarriles eléctricos que se inaugurarán dentro de poco en Lombardia, se irá aplicando este sistema á otras vías férreas, pues la elevación del precio del carbón que hay que importar del extranjero, ha puesto de manifiesto la conveniencia de utilizar la electricidad, aprovechando los saltos de agua que tanto abundan en aquella Península.

Los puertos francos en Francia

Paris.—Los diputados franceses delegados para estudiar la construcción de canales y la organización de los puertos francos, han salido de Hamburgo, de regreso á Francia, después de dar cumplimiento á su misión.

Fallecimiento

Caracas.—Ha fallecido el representante de España en esta República, Sr. Campillo.

A la vida privada

Londres.—Insiste en que lord Salisbury tiene el decidido propósito de retirarse á la vida privada.

La huelga de los marineros

New-York.—Se agrava la huelga de los marineros. Las compañías navieras se han visto obligadas á reducir el servicio.

Los conservadores unionistas

Londres.—Tres mil conservadores unionistas han celebrado una importante reunión en el palacio de Clermery. En ella lord Walfour y lord Chamberlain hicieron la apología del partido, atacando rudemente á los liberales.

Explosión intencionada

Nueva-Orleans.—A bordo de un vapor que conducía mulos al Transvaal ocurrió una explosión. El buque sufrió grandes desperfectos. El hecho se cree intencionado y se presume cometido por amigos de los boers.

Robo descubierto

Londres.—Telegrafían de San Francisco, que Vallejo, el antiguo empleado en las fundiciones, ha señalado el escondrijo donde guardaba la cantidad robada. Esta asciende á 1.200,000 dollars, y ha sido recuperada.

Crispi

Nápoles.—Crispi se halla en la agonía. Hasta ahora las tentativas del arzobispo para administrarle los últimos Sacramentos han resultado infructuosas. El alcalde de Palermo ha pedido á la familia la camisa roja que se puso Crispi para conferenciar con Garibaldi.

Enrique de Orleans

Paris.—Las exequias de Enrique de Orleans se verificarán el 16 y el 17. El cadáver llegará á Marsella á mediados de setiembre, donde le esperará la familia del finado.

Los jesuitas

Roma.—El P. Martin, general de los jesuitas, ha marchado á Berlín para gestionar la vuelta de los jesuitas á Alemania.

NUESTRO SERVICIO
POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

DE LA CASA PEDRO GALIANA
D. Juan de Austria, 19.
Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.

Crónica taurina

En Madrid
Madrid 11, á las 19'10.
Los novillos de D. Felipe Pablo Romero lidiados esta tarde, han cumplido.
Salari y *Chicuelo*, encargados de estoquearlos, han quedado mal el primero y bien el segundo.
Han pareado al cuarto toro medianamente.
La entrada regular.

En Alicante
Alicante 11, á las 19'25.
Los toros de Cámara lidiados esta tarde resultaron buyes.
Entre otros mataron seis caballos.
Quinto estuvo desgraciado con el estoque, y recibió un aviso. Toreando estuvo regular.
Montes escuchó palmas toreando de capa, y quedó bien con la muleta y el estoque.
Fué ovacionado al hacer un gran coleo.

En Pontevedra
Pontevedra 11, á las 20'45.
Esta tarde se lidiaron aquí reses de Clemente, resultando medianas. Mataron diez caballos.
Fuentes y Bombita-chico muy bien, obteniendo una creja cada uno.

En Huesca

Huesca 11, á las 20'50.
Los Murves lidiados hoy en esta plaza cumplieron. Conejito y Algabeño fueron ovacionados toda la tarde. Mataron magistralmente un toro cada uno.
Al final se promovió una bronca fenomenal por culpa de un picador que en una vara al 5.º toro le rajó ignominiosamente. El público quería echarse al redondeo, y si no lo hizo fué por la Benemérita, que despejó á tiempo. Los ánimos se calmaron, dando un toro de gracia.

En Gijón
Gijón 11, á las 21'10.
Se ha verificado la primera corrida de Feria, con toros de Carreros, y los espadas Litri y Padilla, que quedaron bien.
D. Tancredo realizó á maravilla en uno de los bichos la suerte del pedestal, siendo ovacionado.

En Cadiz

Cádiz 11, á las 21'20.
Hoy actuaron en esta plaza las señoritas toreras, produciéndose un bronco monumental.
El ganado de Villamarta pegó tanto, que casi todas las *ochicas* pasaron á la enfermería.
Hubo un momento en que ninguna se atrevió á salir al redondeo, tal era el pánico que se apoderó de las toreras. La plaza se llenó de botellas y la gritaría era espantosa.
Al poco rato, en el tendido de sol hubo una colisión entre artileros y marineros. La gente rodaba por los tendidos y nadie se entendía. En esto oyéronse voces de ¡fuego!, ¡fuego! y aquí fué Troya. La multitud, presa de horrible pánico—pues la plaza es de madera—echóse al redondeo mientras los cabestros se llevaban al toro al corral. Es inenarrable el número de contusos que resultaron, á parte de los sustos y desmayos.

Agencia MENCHETA
(Conferencia telefónica)

Madrid 11, á las 22'50.

El pago á los maestros

El decreto del conde de Romanones sobre el pago de haberes á los maestros, dispone la liquidación en dos años de la deuda actual á los mismos, cobrando los atrasos á los municipios.

El general Weyler

El general Weyler marchará en breve á Mahón y de allí pasará á Palma. A su regreso irá á Andalucía y después á San Sebastián.

Un complot en el Brasil

Dicen de Rio Janeiro que se ha descubierto un nuevo complot revolucionario. Se han adoptado precauciones.

Dos suicidios

Comunican de Córdoba que en Cabra se suicidó un viajante, disparándose dos tiros de revólver. Acudió su esposa, y al contemplar aquel horrible cuadro sufrió un acceso de locura y se disparó otro tiro con la misma arma que utilizó su esposo, quedando muerta también.

Enterrado civilmente

El gobernador de Valladolid ha dispuesto que el librepensador que falleció ayer después de recibir los Últimos Sacramentos, sea enterrado civilmente, accediendo á los deseos de la familia.

Obreros sin trabajo

Telegrafían de Gibraltar que los ingenieros han suspendido las obras del puerto, quedando sin trabajo 2,000 jornaleros.

Jubileo suspendido

En Bailén se suspendió el Jubileo anunciado para hoy, ante el temor de que ocurriera algún conflicto.

La escasez de agua

En Bajar reina exaltación entre los labradores por la sequía. Hoy presenció la Guardia civil la distribución de las aguas para el riego. El orden fué completo.

El expediente

El gobierno tiene el propósito de que la ley de procedimiento administrativo se aplique á todos los ministerios.

Prerepalias

Los despachos del Sur de Africa dicen que los boers han fusilado, por prerepalias, á un teniente y un soldado ingleses, porque éstos asesinaron á un mensajero boer.

La cuestión franco-otomana

En los círculos diplomáticos se considera solucionada ya la cuestión surgida entre Francia y la Sublime Puerta, después de la conferencia que ha celebrado con el sultán el embajador francés en Constantinopla, Mr. Constans.

Invitación aceptada

El ministro de Agricultura y Obras públicas, Sr. Villanueva, ha aceptado la presidencia del certamen Agrícola que se celebrará en Villafranca del Panadés.

Cuestiones internacionales

Se cree inminente la intervención de los Estados Unidos en el conflicto existente entre Colombia y Venezuela.

Hundimiento

En Suiza ha ocurrido un hundimiento de tierras, quedando sepultados 14 hombres. Van extraídos cuatro muertos y un herido grave. El ingeniero que dirigía los trabajos murió también.

La carne en Madrid

El contratista de la carne para los establecimientos benéficos de Madrid se ha negado hoy á suministrar dicho artículo por la subida del precio que ha experimentado.

El robo de mantones

La policía trabaja activamente para averiguar el paradero de los nueve pañuelos de Manila que faltan para completar el número de los recuperados, procedentes del robo cometido en casa de los Sres. Campoy, de esa ciudad. Han sido detenidos los dos dueños de una casa de préstamos de la Puerta de Moros y el dependiente Emilio Herrera, porque en aquel establecimiento se encontraron muchos mantones de la casa Campoy, entre ellos algunos que habían sido enviados al tinte para desfigurarlos. Los detenidos quedaron á disposición del juzgado, así como los libros y talones y demás documentos que se consideraron de interés.

Huelga en Palacio

Los telegramas de San Sebastián dan cuenta de haberse declarado en huelga el jefe de cocina del Palacio real de Miramar y cinco cocineros más. Se hacen gestiones para que vuelvan al trabajo. No se han hecho públicos los motivos de esta huelga.

Servicio ESPECIAL

La guarnición de Madrid
Madrid 11, á las 23'30
Por disposición del ministro de la Guerra se han disminuido considerablemente las fuerzas que cubren el servicio en la plaza de Madrid, en tal forma, que hoy se atiende todo con un sólo regimiento.
Proporciona esto la gran ventaja de que los soldados entran de servicio un día por semana, teniendo seis días libres para perfeccionar su instrucción teórica y práctica.
Dícese que todavía no se conforma el ministro de la Guerra con el beneficio obtenido, sino que su cuidado por el soldado va más allá, y no sería difícil que en breve dictase una disposición de carácter general, con objeto de que los soldados no distraigan su tiempo en guardias, tales como la de la Casa de Moneda, Deuda Pública, Delegación de Hacienda, Cárcel de mujeres, etc., etc., cuya custodia se encomendaría á la guardia civil, cuerpo de orden público y carabineros.
Con esta medida los soldados podrán dedicarse á su verdadera misión, que es tirar mucho al blanco y ejercitarse en las maniobras de combate.
Esta reforma se propone extenderla el ministro á las demás poblaciones de España.

Luto de la corte
Con motivo de la muerte del príncipe Enrique de Orleans, la corte guardará tres días de luto, de ellos dos de duelo riguroso y uno de alivio.

Dimisión
Relacionándose con la creación de la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, se ha asegurado esta tarde, por persona bien informada, que el Sr. Laviña, director de Correos y Telégrafos, había presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable.
Añádase que el motivo que ha influido en la decisión del Sr. Laviña, ha sido, en primer lugar, el actual estado del material de Correos y Telégrafos, poco menos que inservible, y después el hecho de indicarse para esa Dirección general que va á crearse, al Sr. Rodríguez (D. Tirso).
También se habla del Sr. Figueroa (D. Adolfo) para ese destino, por las condiciones que concurren en él.

Valderrés y el emperador
Al llegar á Berlín el general Valderrés ha sido recibido en la estación por el emperador Guillermo, el príncipe heredero y el conde de Alemania.
El emperador ha dado un abrazo al general Valderrés y saludado á los demás oficiales que acompañaban á éste.
El emperador Guillermo y el general Valderrés se han dirigido á Palacio en medio de las aclamaciones de la muchedumbre.
Han recibido al general Valderrés en Palacio la emperatriz y los hijos del emperador.
Gimeno Vizarra.

Viaje de vuelta
Madrid 12, á la 1'40.
El día 19 embarcarán en el puerto de Santander, el cura mejicano que fué detenido en Madrid en unión de una joven y llevando una fuerte suma que se dijo era dinero robado á los fondos de San Pedro.
El viaje de vuelta lo hará en compañía de un inspector y dos agentes de policía.
Gimeno Vizarra.

Defendiéndose
Madrid 12, á las 2'15.
Comunican de Venezuela que esta rechazará la invasión de los colombianos.
Treinta y dos mil venezolanos están ya en la frontera dispuestos á defenderse.

Por el descanso dominical
En Nimes se celebró ayer una importante manifestación por los dependientes de comercio, que piden el descanso dominical.
Todos los establecimientos se cerraron.
Gimeno Vizarra.

Negativa y proyectos de Sagasta
Madrid 12, á las 2'30.
El Sr. Sagasta ha desmentido la noticia referente á un empréstito de 50 millones, contratado por el gobierno con Rostchil.
Dice el jefe del gobierno que ahora se recauda lo suficiente para cubrir todas las atenciones.
Es posible que mas adelante se haga un empréstito; pero si así es preciso, será este mas considerable, con objeto de realizar los proyectos que han de ponernos al nivel de las naciones mas civilizadas.
El jefe del gobierno se propone, según dice, abrir las Cortes á mediados del mes de octubre y cerrarlas en fin de marzo, volviendo á abrirlas de nuevo el mes de mayo para que el rey preste juramento ante las dos Cámaras reunidas en asamblea.
Gimeno Vizarra.

Fallecimiento de Crispi
Madrid 12, á las 2'50
Según comunican de Roma el expresidente del Consejo de ministros, Francisco Crispi, falleció á las 7'45 tarde.
El cadáver será trasladado á Palermo, cuyo municipio dispone los honores que se habrán de tributar á los restos del estadista italiano.
Crispi designa en su testamento la persona que registrará sus archivos para hacer sus Memorias.
Gimeno Vizarra.

Nafragio
En Cádiz fondó el *Pío IX* que conduce de tránsito para Barcelona la tripulación del vapor español *Uriarte* naufragado á 12 millas de la costa de los Estados Unidos.
Gimeno Vizarra.

Incendio
Madrid 12, á la 3'25.
Comunican de Granada que en el término de Alora se incendió un cortijo, pereciendo una niña de dos años hija del cortijero.
Gimeno Vizarra.

